

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PISETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PISETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
45 CENTIMOS DE PISETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquilas marroquinas á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION  
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3 Ptas.  
SEMANA, 7 Y 8, VALENCIA

Año XXXIV.—Núm. 15185

Valencia Miércoles 4 de Octubre de 1911

Oficinas: Mifiana, 7 y 9



EL SEÑOR

## D. Emilio Albi Palacio

DEL COMERCIO

ha fallecido hoy á las once, á los 53 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Asunción Plá, hijos Asunción y Emilio, hermanos, sobrinos y demás familia participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, á las once, desde la casa mortuoria, calle de Jerusalén, 9, á la plaza de San Agustín, de lo que quedarán agradecidos.  
Todas las misas que desde los días 8 al 17 inclusive, y á las ocho de la mañana se digan en la parroquia de San Agustín, serán en sufragio de su alma.  
No se reparten esquelas.

### La conducta de Francia ante Europa

Cuando el pueblo español se hallaba bajo el peso de la guerra con los Estados Unidos, con todas sus consecuencias económicas, políticas y sociales; en aquella época que luchábamos sin que ninguna nación nos prestase ayuda y perdíamos nuestro rico imperio colonial, cotidianamente en el extranjero como una nación moribunda, presa de la bancarrota y desesperada por el reparto, Francia escogió el problema de Marruecos, y tras una política hábil, empleando unas veces la amenaza y los insultos, otras haciendo una guerra en el orden político á la inmundicia de nuestro país, arrancó para sí por la fuerza de los acontecimientos que por la voluntad de España, el primer acuerdo del año 1904 sobre Marruecos.

Francia es la única y sola nación culpable del estado de Marruecos, de la intranquilidad social de España, de los sacrificios que estamos obligados á hacer y también la causante de la intranquilidad de Europa.

Las ambiciones francesas han perturbado todas las clases sociales, desde el modesto obrero al rico propietario; ha puesto en peligro la riqueza, la vida de todas las naciones.

Al emprender Francia el año 1904 la política pacífica en Marruecos lo hizo al deliberado propósito de engañar á España, y muy particularmente á España, que la Conferencia de Algeciras, que le dio la libertad que se había tomado sobre las reglas á que debía sujetarse en Marruecos.

En aquella conferencia España prestó su apoyo á Francia, y por los acontecimientos pasados y futuros pronto podremos constatar el nuestro país fué víctima de su política y de su diplomacia estuvo á punto de perder su misión.

Francia persiste en su empeño de querer ocupar á Europa, y por ello ha burlado el tratado anulado el Acta de Algeciras, y se ha aliado con Alemania y á toda Europa para imponer las condiciones que copiamos de la Conferencia de París:

«Francia, según se proyecta, se encargaría de proteger al sultán; podrá ocupar militarmente todos los puntos de Marruecos que juzgue útil guarnecer; representará al sultán en el extranjero; de la educación de los súbditos marroquinos franceses en su patria estarán encargados los consules franceses; el sultán no podrá tratar ningún asunto sin consentimiento de Francia; que garantizará los tratados de Marruecos; Francia dirigirá los asuntos militares comunes á ambos países; los ministros marroquinos estarán asesorados por consejeros franceses. Francia creará una institución financiera, que garantizará los empréstitos marroquinos y asegurará al sultán el pago de sus deudas civiles. Se respetarán en el soberano

los poderes que Europa le ha reconocido en asuntos políticos y económicos. Ningún servicio público podrá ser enajenado en beneficio de intereses particulares; la ejecución de trabajos públicos será sometida á concurso, sin exceptuar de la operación á los súbditos de nacionalidad alguna; la igualdad aduanera será absoluta para todas las potencias, y la libertad comercial será también completa para todos los países.»

Las pretensiones francesas son claras y terminantes y precisa tenerlas en cuenta, pues se dirigen hacia el protectorado para sujetar el Estado marroquí á su tutela y tener la exclusiva en los negocios y la libertad de formar un ejército mauritano que le sirva tarde ó temprano para ponerle frente de Alemania y de España.

La mala fe francesa es tradicional, evidente, y no es posible que Alemania acepte un protectorado que á la postre ha de producir fatales consecuencias. España jamás podrá aceptarlo, pues sería abandonar nuestra legítima é irrenunciable participación en Marruecos, que ha sancionado Europa; sería renunciar á la herencia que nos corresponde y que es el único legado que podemos transmitir á las futuras generaciones.

Necesitamos establecer los cimientos de una África española para que sea válvula de expansión política y comercial, para que sea antemural de nuestra independencia y base del predominio que nos corresponde en el Mediterráneo occidental.

En España ya arraigado el convencimiento, de que participan ya todas las clases sociales, de que la influencia francesa nos ha sido funesta y de que conviene deterrarla en absoluto de nuestra Península para ser un pueblo libre y con personalidad propia.

Contra esa tendencia manifiesta y resolutiva se desata Francia, promoviendo y fomentando en nuestro país huelgas que perturban la tranquilidad y matan la riqueza, como en el Rif emplea la conspiración sorda repartiendo oro y fusiles Lebel para soliviantar á los indígenas contra nuestros intereses.

El conocimiento de su política perniciosa, revelada por hechos innegables y corroborada por el lenguaje procaz de su prensa, ha llegado á lo más hondo de nuestro país, hirviendo el alma nacional, y de ahí que nuestras tropas salgan para África acompañadas de los aplausos de la muchedumbre.

Y cómo no ha de ser detestable la acción colonial francesa en Marruecos, si hasta Bebel la califica de verdadero crimen y proclama que los socialistas alemanes recaban su más completa libertad en el problema marroquí?

¿Quién ignora que los socialistas franceses tienen por misión envenenar á los pueblos extranjeros para acrecentar la fuerza de su propio país con un chauvinismo más exagerado que el de Delcassé, Cambón y compañía?

De todos modos, no olvida Francia que las cosas han cambiado mucho en su contra y que España no está sola como en 1904, y si lo olvida tendrá un desengaño.  
S. CORBELLA ALVAREZ.

### La guerra italo-turca

**El bombardeo de Trípoli**  
El almirante Aubry ha colocado un cable que pone en comunicación las costas de Trípoli con Malta.

Los últimos telegramas de los corresponsales dicen que dicho almirante había ordenado que embarcase toda la colonia italiana de Trípoli á bordo de la escuadra. También embarcaron los corresponsales italianos, el director del Banco de Roma, el delegado apostólico P. Bonnetti, cinco monjas y varios frailes encargados de cuidar á los enfermos en los hospitales.

El almirante Aubry había decidido no iniciar el bombardeo hasta tres días después de organizado el bloqueo, con objeto de que quedaran pocos extranjeros residentes en Trípoli y darles tiempo para recoger sus efectos y embarcar. Al efecto les envió dos vapores.

El plazo para comenzar el bombardeo terminaba ayer. Según telegramas de origen autorizado recibidos á última hora, comenzó ya el bombardeo, si bien con poca intensidad.

**Captura confirmada**  
Roma.—Se confirma que el crucero italiano *Mario Polo* capturó en aguas de San Juan de Medina, cerca de Durazz, al vapor turco *Sabah*, que llevaba tropas, víveres y municiones.

La tripulación declaró que se dirigía rápidamente á Trípoli. El buque fué conducido á Brindisi.

**La ocupación de Trípoli**  
Roma.—Se anuncia que los ministros de la Guerra y del Interior lo están preparando todo para el momento en que se haya efectuado la ocupación militar de la Tripolitana de manera definitiva y han mandado redactar una proclama escrita en árabe anunciando la supresión de los actuales impuestos y la amnistía para los delitos de poca importancia.

Según informaciones de Trípoli, los turcos no opondrán resistencia en las costas á la invasión de los italianos, y parece que tienen el plan de concentrarse en el interior del vilayeto, con dirección á Murzuk, en el Fezzan y Ghat.

Los turcos confían en sublevar á los indígenas y reforzar de este modo considerablemente los 8.000 hombres de tropas regulares que hay actualmente en los dos vilayets. Tales preparativos prolongarán indudablemente el conflicto, toda vez que es muy penoso para las tropas europeas el acceso al interior.

**Una réplica de Turquía**  
Constantinopla.—La Nota circular dirigida por la Sublime Puerta á las Potencias, está redactada en los siguientes términos:

«A pesar del plazo excesivamente corto que nos fijó la nación italiana en su ultimatum, Turquía se apresuró á contestar á él, aún antes de espirar tan breve plazo con objeto de que el gobierno de Italia no tuviera necesidad ni pretexto alguno de proceder á una ocupación militar para obtener nuevas garantías económicas.

Nosotros nos declaramos en aquel día francamente dispuestos á dar á Italia toda clase de garantías, pero siempre que no afectasen á la integridad territorial.

Nos proponíamos tan sólo no modificar durante los próximos *pourparlers*, nuestra actitud acerca de una acción militar turca en dichas poblaciones importantes.

Pero no recibimos ninguna contestación á nuestra respuesta en cierto modo conciliadora, y cuando menos lo esperábamos, el gobierno del rey D. Víctor Manuel nos envió una declaración de guerra en toda regla, al mismo tiempo que uno de nuestros torpederos era atacado en aguas del Adriático.

Poderosamente sorprendidos por tan incomprensible hostilidad, absolutamente injustificada, queremos creer que todavía es tiempo, dadas las sinceras intenciones de reconciliación que nos animan, para evitar los efectos, siempre funestos, de una guerra que no se basa en ninguna causa justificada.

Y en consideración á ello, nos dirigimos á vuestro gobierno atendiendo á los sentimientos pacíficos y humanitarios que le animan y á la antigua amistad que con él nos une, á fin de que interponga cerca del gobierno de Italia y le persuada de nuestro noble deseo de entrar con él en negociaciones y evitar de ese modo una inútil efusión de sangre inocente.»

Al ruego de Turquía parece que han contestado ya Francia y Alemania, manifestando ambos gobiernos que, con gran sentimiento, no pueden aceptar semejante misión. También se asegura que Rusia ha contestado en igual sentido, declarando también su neutralidad en el conflicto.

**Francia neutral**  
El texto de la declaración de neutralidad de Francia, dice así:

«El gobierno de la República declara y notifica que ha resuelto observar la más estricta neutralidad en la guerra que acaba de estallar entre Italia y Turquía, y cree de su deber recordar á los franceses que residen en Francia ó sus colonias, países protegidos, ó en el extranjero, que deben abstenerse de todo hecho por el cual puedan violarse las leyes francesas ó los convenios internacionales firmados por Francia, y que por lo tanto pueda ser considerado como acto hostil para alguno de los beligerantes. Que está prohibido tomar sitio espontáneamente en las filas ó en la fuerza armada de alguna de ambas partes que luchan y cooperar al equipo y armamento de un buque de guerra.»

«El Gobierno declara que no se permitirá que ningún buque italiano ó turco entre y permanezca con presos en los puertos ó rades y fondeaderos de Francia, sus colonias ó países protegidos, más de 24 horas, fuera del caso de arribada forzosa ó de necesidad justificada. Tampoco podrá verificarse en dichos puertos ó rades ninguna venta que provenga de presas.»

«Las personas que contravengan las disposiciones indicadas serán perseguidas conforme á las leyes de la República.»

**El rey de Italia**  
Roma.—Dicen de Turín que en el castillo de Rasconigi el rey Víctor Manuel observó ayer con un banquete de gala á las autoridades locales y provinciales.

Después de la comida, los invitados formaron un círculo alrededor de los reyes, Víctor Manuel no ocultaba su satisfacción por los sucesos de Trípoli.

Varios asistentes obtuvieron la convicción de que Víctor Manuel ha ejercido influencia personal para decidir al Gobierno á declarar la guerra á Turquía imponiendo su belicoso criterio.

**El gobierno otomano**  
El *Secolo* de Milán cree que en los centros oficiales otomanos hay optimismo por existir la convicción de que la paz está próxima, á pesar de las manifestaciones belicosas de Turquía.

A la salida del Consejo de ministros celebrado anoche en Constantinopla, el gran visir conferenció detenidamente con el embajador de Alemania, y parece que le pidió la intervención de las potencias para lograr la suspensión de las hostilidades.

Durante el Consejo el embajador de Inglaterra estuvo conferenciando con el gran visir largo rato.

El embajador le dijo que la Gran Bretaña no interpondrá oficialmente, á menos que Italia no desembarque tropas en Albania ó ataque los puertos turcos no situados en las costas de la Tripolitana ó Cirenaica.

Para que asistiera á la entrevista fué llamado el ministro de la Guerra.

**Otras noticias**  
En Constantinopla se asegura que Rusia ha reforzado las granicaciones en la frontera de los Estados Balcánicos. Sérvia únicamente ha anunciado su neutralidad.

Los musulmanes residentes en Taima, temerosos de una invasión griega, han celebrado una manifestación tumultuosa, reclamando que se les provea de armas.

**La Exposición**  
Roma que se hallan en camino para Trípoli, conduciendo tropas, varios transportes turcos. Parece ser que la segunda escuadra italiana se prepara á capturarlos. Según el mismo periódico, la escuadra austriaca ha zarpado con dirección desconocida.

**Lo de Marruecos**  
El ministro de la Guerra  
Melilla 3.—Entre los káides que asistieron á la recepción oficial en honor del ministro de la Guerra, figuraban Ab-el-Kadet

y el Checha. Busfia los presentó al general Luque.

Este, en su discurso, los elogió por su lealtad, luchando como héroes junto á los bravos soldados, sellando con sangre una íntima unión entre los españoles y los naturales del territorio. Les felicitó en nombre del rey y les anunció que les impondrá las condecoraciones merecidas.

«Vais á poseer—les dijo—las insignias de la cruz que anhelan poseer los servidores de la patria.»

Expuso que los móviles de España no son los de dominarles, sino mejorarlos de situación, abriendo nuevos horizontes en la lucha por la vida, respetando siempre su religión.

Dirigiéndose á Abd-el-Kader le abrazó, diciendo al abrazarle que abrazaba á todos los moros que han combatido por la causa de la civilización y el progreso al lado de España. Los moros quedaron encantados de las palabras del ministro.

Este visitó á los heridos, jefes, oficiales y soldados que hay en los dos hospitales. Anunció que todos obtendrán cruces pensionadas vitalicias.

Habiendo con un soldado que recibió nueve balazos, le dijo que sentía que no le permitiera la ley concederle mayor recompensa que una cruz vitalicia.

Le preguntó que cuántos moros mató, y él contestó: «No era, mi general, ocasión de contarlos.»

«A quienes tienen amputados miembros les consoló el Sr. Luque, diciendo que nada les faltará para vivir y que ingresarán en el cuerpo de Inválidos.»

**Los rebeldes**  
Desde las posiciones avanzadas se han visto acémilas cargadas de cebada para la harka. Esta tiene 50 camellos y 15 tiendas cónicas.

«Se dice que el káid Amar Metalza ha abandonado la harka, acompañándole sus partidarios.»

**Los moros amigos**  
El día 29 cruzaron el Kert 20 moros amigos de España para celebrar una conferencia con los moros de la harka. La conferencia se celebró en un poblado de Benisid. Asistieron á la junta 60 moros mandados por el Metalza.

El káid leal Allal se lamentó de que la harka viniese á guerrear contra los guelayas, que están conformes con servir á España, que respeta sus usos y costumbres y su religión. El Metalza dijo que solo había venido por haber oído fuego de fusilería en Benisid y querer proteger á sus hermanos. Allal dijo que no le convenía tal contestación.

Los moros enemigos han regresado á sus posiciones. Se dice aquí que habiendo corrido entre las kabilas la voz de que los guelayas ofrecían 1.000 duros por la cabeza del Mizian, éste ha tomado tal miedo que vive en continuo sobresalto, desconfiando de su propia sombra y cambiando diariamente de sitio así para comer como para dormir.

La harka enemiga espera esos días refuerzos del Rif Oriental, pero se cree que éstos no acudirán por la honda impresión que en ellos causaron los últimos combates.

Las fuerzas de segunda línea que llegaron hace poco de la Península efectuarán maniobras á diario para acostumbrarse á la vida y al servicio de campaña.

### La Exposición española en Melilla

Para el acto inaugural de la Exposición de productos españoles en Melilla, los Centros Comerciales Hispano-marroquíes han invitado á los ayuntamientos de Madrid, Barcelona, Zaragoza, Bilbao, Málaga y Valencia como representación popular de las regiones más industriales de España.

Además para facilitar el estudio de las tierras africanas sometidas á la influencia española para la creación de intereses económicos y el desarrollo de la expansión comercial, y con motivo de la apertura de la Exposición, los Centros Comerciales Hispano-marroquíes de Madrid y Barcelona han conseguido un 50 por 100 de rebaja en los precios de la tarifa general en los vapores-correos de África desde Barcelona, Valencia y Málaga á Melilla, y desde esta plaza á Ceuta, Tánger, Larache y Casablanca.

Asimismo, teniendo en cuenta que se trata de una expedición de interés nacional, estableceré en dos habitaciones de la esquina de esta aldea de edificio y me encargo de facilitarme por mí mismo lo necesario para mi instalación. Mañana irá á Rosmin y tal vez me alegraré más. Me han hablado de un hombre inteligente que dirigirá la parte material de los trabajos. Le traeré conmigo y también algunos operarios. ¿Puedes cedermé á Carlos por ocho días?

«Su presencia es aquí muy necesaria; no obstante, si es preciso, procuraré reemplazarle. Déjeme dictar solo algunas prudentes instrucciones.»

Al día siguiente Fink partió en compañía del húsar, y la antigua tranquilidad se restableció en el castillo. La reducida milicia hizo regularmente el ejercicio y prestó el servicio de patrullas como antes. Se recibían á cada momento noticias alarmantes. Un día se supo que unos paisanos armados con hoces, marchaban en dirección del camino real que estaba á poca distancia; otra vez, una partida de ginetes enemigos se presentó en los límites del señorío, pero se retiró por el camino del bosque, sin detenerse en el pueblo. Pequeños destacamentos de de tropa que iban de paso, se presentaron también en demanda de alojamiento durante la noche. Los oficiales eran bien recibidos en el castillo; hablaban de la encarnizada lucha que tenía lugar al otro lado del bosque, y tranquilizaban á las señoras dándoles la seguridad de que la insurrección estaría dominada muy pronto. Nadie más que Antonio sentía la pesada carga con que el paso de estas tropas agobiaba el dominio.

Se habían pasado cerca de quince días sin que Carlos ni Fink dieran la menor señal de existencia. Un hermoso día Leonor estaba

### FOLLETIN

## DEBE Y HABER

(Continuación)

para saber que tu amistad hacia mí era una parte no pequeña en tu propia vida.

«¿Verás? dijo Fink en tono burlón. Yo te creo que es muy grande? No me lo digas ya en la edad de oro! Cuando uno procede todo lo humanamente posible á las exigencias de la virtud, se anahe á la malicia, acaba por transformarse en un monstruo.»

«¿Cómo le pasó la mano por la mejilla, contestó. Has hecho una proposición y no estoy descontento con los transportes de alegría que he experimentado al verte llegar, te he dicho solemne y con seriedad que me permitía mi deber, y sobre el problema de esas señoras más de lo que me permitía mi deber.»

«¿Y jugaba limpio y con buen dinero, repuso Fink con calma volviendo al bolsillo la moneda. Yo quería dejarte la elección, Pienso en ello luego.»

III  
El barón aceptó. Efectivamente en su situación era bien difícil rehusar la oferta de Fink. Antonio mismo se vió obligado á convenir que una negativa era imposible desde el momento en que la proposición se había hecho con toda formalidad; pero el barón no aceptó de la manera franca y directa con que el buen sentido aborda las negociaciones ter-

ritoriales. Siguió varios rodeos. Se veía perseguido incesantemente por la idea de que iba á abandonar, durante algunos años, un beneficio considerable de sus tierras, y cuando reconoció suspirando la imposibilidad de evitar esta pérdida, encontró que era obrar un poco demasiado descaradamente por parte de un extranjero, presentarse á hacerle una proposición semejante al día siguiente de su llegada y que la obstinada oposición de Leonor no carecía de fundamento.

En estos momentos sentía su pobreza, la dependencia, y hasta si se puede decir la tutela de Antonio. En su actitud, abrigó hasta el pensamiento de renunciar por completo á un proyecto tan ventajoso; pero después de su incertidumbre y fluctuación entre el orgullo y el interés, este acabó por salir victorioso. El no ignoraba el gran socorro que sería para los gastos del año corriente el pago anticipado del arriendo, y presentaba que la creación de los prados artificiales doblaría tal vez, en pocos años el valor del dominio.

Convenía que en aquellos agitados tiempos, Fink era un socio que no tenía precio. Respecto á su esposa y su hija guardó un silencio obstinado. Algunas tentativas que hizo Leonor para influir en su decisión, fueron rechazadas con una pasmosa apariencia de buen humor. Finalmente, en el intervalo que medió entre la reflexión y la resolución definitiva, el barón desplegó grande energía y al parecer salió de su abatimiento moral.

Al cabo de algunos días, llamó á su viejo criado y le dijo de una manera confidencial: Juan, avísame en cuanto salga M. Wohlfart, y M. de Fink se encuentre solo en su habitación. Entonces anunciarás mi visita á este último y vendrás á buscarme.

Cuando el barón fué introducido secreta-

mente en el aposento de Fink, le dijo con mucha galantería que aceptaba su proposición y que dejaba á su cargo el cuidado de hacer extender el contrato en casa del escribano de Rosmin.

«Este es un negocio arreglado, exclamó Fink estrachándole la mano. Pero ¿no habéis pensado también, señor barón, que por vuestra amable aceptación puedo encontrarme en la necesidad de reclamar vuestra hospitalidad durante algunas semanas y tal vez meses? Porque yo deseo presenciar á lo menos los primeros trabajos, que voy á emprender sin ninguna dilación.»

«Eso para mí es una doble satisfacción, contestó el barón con franca cordialidad, si os conformáis con la sencillez de nuestro modo de vivir. Yo cuidaré de hacer habitables algunas piezas de este lado del castillo y las pondré á vuestra disposición. Si tenéis algún criado que deseéis esté á vuestro lado, mandadle venir en seguida.»

«Yo no tengo criado, señor barón, dijo Fink; solo os ruego que permitáis á Juan que cuide del aseo de mi cuarto. Hay un ser al que tengo mucho cariño y del cual no quisiera estar separado mucho tiempo; es un potrero de raza cruzada que está todavía en la cuadra de mi padre.»

«No sería posible traerle aquí? Si lo permitís, os quedaré sumamente reconocido.»

Nuestros dos interesados concertaron las bases de su asociación en la mejor inteligencia, y el barón salió del cuarto de Fink con la convicción de haber conducido hábilmente este negocio.

«Todo está terminado, dijo Fink á Antonio que acababa de entrar; no te lamentes y acepta una desgracia irreparable. Yo me

los referidos Centros han dirigido una circular a las Cámaras de Comercio y demás entidades económicas del país, como también a las cooperativas obreras, significándoles que el viaje de ida y vuelta, en primera, de Barcelona a Melilla costará unas 40 pesetas, utilizando al efecto los vapores semanales.

La delegación de los Centros Comerciales Hispano-marroquíes en Melilla facilitará excursiones por aquella zona, a fin de que los expedicionarios puedan hacerse cargo de la importancia que tiene para España.

Escopetas MARCA JABALI
Municiones y armas de todas clases
PERIS Y VALERO, 13.—VALENCIA

Noticias locales

Esta mañana estuvo nublado el horizonte, nublado que fué creciendo en intensidad por la tarde, hasta el punto de que parecía imminente la lluvia. Domina calma del Suroeste y la temperatura media ha sido de 22 a 26° a la sombra. El barómetro sigue bajando y quedó esta tarde a 755 mm. La humedad relativa es de 76%.

Grandiosas han sido las funciones celebradas en la Iglesia de San Lorenzo por la comunidad de PP. Franciscanos, Tercera Orden y asociados en honor del Patriarca de Asís.

Tanto la misa de Comunión como la de la fiesta y el ejercicio vespertino han estado sumamente concurridos, hasta el punto que era materialmente imposible penetrar en el templo.

Seguendo costumbre lamemorial, en la función de esta mañana han oficiado los PP. Dominicos, estando también de la misma orden el panegirista don Serafín Santo, que ha sido el antiguo rector de la Universidad de Manila. P. Raimundo Velázquez, cuya oración puede considerarse como modelo en la oratoria sagrada.

En la función de esta tarde ha oficiado el canónigo lectoral, Sr. Sirvent, siendo innumerables los fieles que después se han acercado a besar la reliquia de San Francisco de Asís.

Dicen de Castellón que ya está terminada la lápida costada por la colonia veraniega de Las Villas, para perpetuar la memoria del heroico párroco de Benicàssim, que pereció ahogado en aquellas playas por salvar la vida de un semejante. Resulta un trabajo muy artístico, y en él, entre adornos del más exquisito gusto, se lee esta inscripción:

«A la memoria de D. Isidro Oliver Egea, cura de Benicàssim. † 3 de agosto 1911.— Víctima de la caridad, acumbió ahogado en el mar al salvar la vida de un feligrés.—La colonia veraniega le dedica este recuerdo.»

La lápida será colocada en la fachada principal de la iglesia de aquel pueblo.

Persona respetable nos denuncia un hecho digno de la más enérgica censura, y acerca del cual llamamos la atención de las autoridades. El caso es que en la estación ferroviaria de Catarroja se reúne al paso de los trenes una turba de mozambiques que molestan grandemente de palabra y obra a los viajeros, acatuándose esas molestias en el tren de las nueve de la noche.

Podríamos citar varios hechos reprobables de los cometidos, pero bastará para justificar la denuncia lo ocurrido a una viajera, a la que dejaron de un cañazo sin lentes no usaba, y lo sucedido a un señor sacerdote, al que quitaron el sombrero, que está depositado en dicha estación.

La presencia de una pareja de la Guardia civil en la estación de Catarroja, al paso de los trenes, evitaría esos abusos.

Dicen de Sueca que ayer fueron entregadas por los señores de la junta del Casino de la Villa a la viuda del aguacil Antonio Dolz la cantidad de 483'50 pesetas, recaudadas en la suscripción abierta en dicho Casino, y 65'50 por el oficial del ayuntamiento D. Juan Bautista Cardona, por lo recaudado con dicho fin entre los empleados del ayuntamiento.

Una comisión del Círculo Conservador de Játiva, formada por los Sres. D. José Romero, D. Luis Gozalvo y D. Cándido Soldevila, en unión de D. Cristóbal Mompó, ha visitado hoy al Capitán general ofreciéndole sus respetos.

Con igual fin han estado en Capitanía el exalcalde D. José Mestre, una representación de constructores de efectos militares y D. Eduardo Olmos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana un señalamiento de pago de 2.159'16 pesetas a favor de D. Ramón Alapert.

Las pensiones que mensualmente cobran por el Tesoro de Hacienda de Albacete y Ternel D. Andrés Rubio Pérez y D. Juan Belmonte, respectivamente, han sido trasladadas a la de Valencia.

La Federación Naranjera ha acordado confirmar para la próxima campaña los nombramientos para representantes en el extranjero a favor de los mismos señores que actuaron en la pasada campaña, que son D. Pedro Raca Cabedo, en todas las zonas inglesas exceptuando Londres; don J. Bono Gandía, para la plaza de Londres; D. Ramón Dandé Llanola, para las plazas de Hamburgo y Bremen; y D. Honorato Martí, para las plazas de Amberes, Amsterdam y Rotterdam, y ha tomado importantes acuerdos referentes a compra de materiales para la confección a timbrado de papel y a otros muchos asuntos de orden interior.

Cubiertos garantizados, marca de fábrica registrada, Pinta Meneses, Paz, 5.

Los Drs. Bartual y Campos Igual se han hecho cargo de la consulta de enfermedades del oído, nariz y garganta de la facultad de Medicina. Dicha consulta tendrá lugar los martes, jueves y sábados laborables, de cuatro a cinco de la tarde.

Dos pléoras de Arabia antes de conar con laxantes, antibiliosos y no irritan. Botica vinda de Costas, torre de Sta. Catalina.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy dos juntas administrativas para fallar otros tantos expedientes de defraudación a la renta de tabacos. Los fallos han sido condenatorios.

El periódico semanal Crónica de Vinos y Cereales publica esta semana interesantes artículos referentes a la agricultura y comercio, artículos de sumo interés para los agricultores y cosecheros.

Un telegrama de Madrid dice que una comisión de secretarios de los juzgados municipales ha presentado al Sr. Canalejas una exposición pidiendo se consigne en los presupuestos de los ayuntamientos una retribución para compensar el trabajo que proporciona la ley electoral, y añade que el jefe del Gobierno les recibió muy cortésmente, ofreciéndoles transmitir sus peticiones al Consejo de ministros.

En la Basílica Catedral se han celebrado esta mañana por el Cabildo metropolitano solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del beneficiado de la misma D. Juan Bautista Sánchez.

Hemos recibido el núm 248 de la Revista Valenciana de Ciencias Médicas. En la inspección de su contenido hemos podido notar los siguientes artículos: Uno del doctor Gómez, «Sobre función del cerebro»; otro del Dr. Renaud, sobre «La luz solar como agente curativo»; «Sobre el nuevo método de cohibir metrorragias», por el doctor García, y varias notas de bibliografía por el Dr. Barberá.

Ilustra el cuaderno un fotograbado, copia de la bellísima alegoría que el celebrado pintor D. Juan José Zupater ha dedicado a dicha publicación valenciana. Es una verdadera filigrana y exquisita obra de arte.

D. Emilio Albi Palacio ha fallecido hoy, sufriendo en la más acorba aflicción a su familia y amigos.

Hombre probe, inteligente en el comercio, gozaba de crédito, y su honradez y seriedad eran proverbiales.

Dolorosa en la pérdida, y los suyos, para los cuales fué el finado excelente padre y cariñoso compañero, deben admitir el pesame de sus numerosos amigos como motivo a la pérdida que hoy lloran, para la cual los deseamos resignación suficiente.

Hoy, a las nueve de la noche, aplicará el Dr. Martí Soriano en la casa de Socorro de la Gloriosa el «606», por vía intravenosa, a 26 enfermos pobres que lo han solicitado.

Durante el pasado setiembre han sido inyectados 97 enfermos, que unidos a los 593 de meses anteriores, suman 690, sin que haya ocurrido el menor accidente y con resultados positivos.

Hoy han fundado en este puerto los buques siguientes: Congo, de Terragona, de tránsito; Jaime II, de Palma, con cargo general y 16 pasajeros; Aragón, de Marsella y escalas, con id. y 21 id.; Catalina, de Sevilla y escalas, con id. y 21 id.; Cartagena, de Barcelona, con cargo general; Comercio, de Cádiz y escalas, con id.; Manuel Español, de Cádiz, con id. y 121 pasajeros; Navarra, de Liverpool y escalas, con id.; y Santa Ana, de Marsella y escalas, con id.

Han sido despachados: Congo, para Amberes y escalas, con tránsito y frate; Saint Marc, para Marsella y escalas, con tránsito y otros; Cartagena, para Cádiz, con tránsito y otros; Aragón, para Sevilla y escalas, con cargo general; Santa Ana, para Sevilla y escalas, con cargo general; Catalina, para Marsella y escalas, con cargo general; Comercio, para Cádiz, con vino y otros; Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.

También ha fundado, siendo sometido a rigurosa desinfección y prácticas sanitarias por su procedencia suiza de cólera, el vapor inglés Magdeburg, procedente de Liorna, con cargo, de tránsito.

PIANOS GOMEZ.—Igualdad perfecta en toda la extensión del teclado. Calle del Almirante, P. G.

Es de todo punto indispensable que todas las entidades católicas, tanto las profesionales como las económicas-sociales, se inscriban en el Registro de Asociaciones que ha de formar dentro de poco tiempo el Instituto de Reformas Sociales.

El plazo de inscripción comenzó el 1.º de agosto y terminará el 31 de octubre.

Para detalles y consultas, acídase a la Federación Católica de Levante, Granvía, letras F 5, chaflán izquierdo de Pi y Margall (antes Rufa).

Han sido nombradas por resultados del concurso del mes de abril último, doña Remedios María Villarroya, maestra de la escuela de niñas de Bonsgóber, y doña Alvará Alvarez Muñoz, auxiliar de la de párvulos de Liria.

En el correo de Madrid han llegado hoy D. Miguel Cavanilles, el notario D. Alicia Caravaca, el administrador del Hospital D. Salvador de Cova, y el maestro compositor D. Vicente Liéu.

En el expreso de Barcelona han salido D. Pasqual Gazmán y su hijo.

En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. José Romero Soldevila, D. Luis Gozalvo, D. Vicente Candela Gil y don Lorenzo Dionís.

En el corte de Castellón han marchado D. Jesús Jofre y D. Francisco Berna.

Para vinos, aceites y anisados finos, la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genís, 13.

Empíjense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estomago), Vichy-Celantins (riñones), Vichy-Grande Grille (bígado). Son insustituibles.

Crónica religiosa

Callos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemnemente con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde, a las tres, exposición, vísperas y completas con música y reserva.

En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zúñiga, a las cinco de la tarde ejercicio en honor de Jesús Sacramentado, con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

En Castellón, a las cinco de la tarde ejercicio sexto del novenario a Nuestra Señora del Rosario con exposición, rosario, meditaciones, sermón, reserva y Salve.

En las religiosas Terciarias, continúan los ejercicios del mes que se consagra a San Francisco de Asís como los anteriores días.

Tribunales

Robo.—El día 11 de mayo del pasado año penetraron Ramón Fernández Fernández y Tomás Candelas Escocoches en la alquería del yacino de Barrax José Bañer Broseta, y después de registrar la casa en busca del vil metal, decidieron llevarse una mula, que vendieron a José Borrás en 650 pesetas.

Los dos apreciables bohemios fueron detenidos en una posada de esta ciudad, ocupándose dos caballerías más y otros efectos, procedentes, indudablemente, de algún robo.

Hoy se ha celebrado la vista de este juicio con asistencia del jurado de la capital, que ha emitido veredicto de culpabilidad contra Ramón Fernández y de inocuidad a favor de su compañero.

Al culpable se le ha impuesto la pena de seis años, ocho meses y un día de presidio.

Suspendido

Lo ha sido otro juicio por igual delito, en el que figuraba como procesado Vicente Salom Polt.

Un abuso.—Por usar y abusar de nombre supuesto ha comparecido luego Vicente Escala Escala, a quien ha defendido D. Julián Fornias.

Salva de lo civil.—D. José María Carran y D. Luis Martínez han informado en la vista de una interdicción de robarbar.

Noticias militares

Por disposición de S. M. el rey, el Capitán general hace constar en la orden de la plaza la satisfacción con que ha visto el esfuerzo realizado por el regimiento de Omba en lo referente a su instrucción militar durante 1910.

El Diario oficial de hoy publica una circular en la que se hace constar el agrado con que S. M. y el Gobierno han visto la actividad e inteligencia de los capitanes generales, jefes y oficiales y la abnegación y disciplina de las clases de tropa en el cumplimiento de su deber, combatiendo a los agitadores que con ideas disolventes manifiestan de modo repugnante en Galicia y Alcaira han intentado perturbar la patria, engañando para conseguirlo a miles de obreros que por su insano eran contrarios a la huelga general.

Termina la circular saludando al Ejército y a los beneméritos institutos de la Guardia civil y Carabineros, confiando que toda tentativa se estrellará ante la férrea disciplina del Ejército.

Han sido ascendidos: a comandante el capitán del regimiento de caballería de Alcantara D. Fernando Vidal Pozuelo, y a capitán el teniente del mismo regimiento D. Angel García Gomis.

También han sido ascendidos los primeros tenientes del 8.º montado de artillería D. José Treyre Conradi y D. Antonio León y Mañou.

Se ha dispuesto que el auditor de brigada D. Valeriano Torres García y el teniente auditor D. Carlos de la Escosura perciban el sueldo entero de sus respectivos empleos.

Información municipal

Ensañeche. Bajo la presidencia de D. Vicente Ventura se reunió ayer tarde, por segunda convocatoria, la comisión de Ensañeche, acordando proponer al Ayuntamiento conceda varias licencias para realizar obras e instalar motores.

La mendicidad. Durante las últimas 24 horas han sido detenidos en la vía pública 14 mendigos.

La Facultad de Medicina. Los señores Rector de la Universidad, Casanova, Gómez Reig y Gil y Morro han visitado esta mañana al Alcalde para interesarle la pronta construcción del nuevo edificio destinado a Facultades de Medicina y Ciencias.

El Alcalde ha manifestado a los comisionados que precisamente él, por las circunstancias especiales que en su persona concurren, consideraba como compromiso de honor el dejar resuelta esta cuestión durante su estancia en la Alcaldía, y en este sentido había escrito al señor ministro de Instrucción pública Dr. D. Amalio Gimeno, cuyo amor a los intereses morales de Valencia está bien probado, y le había incluido el plano de las expropiaciones ya realizadas de los terrenos en donde ha de ser enclavado el edificio.

En la carta decía el señor Alcalde que puesto que ya hay adquiridos la mayor parte de los terrenos y el Gobierno tiene ya aprobado el proyecto de edificio y hasta parece que consignada una cantidad en presupuestos, debía anunciar la subasta de las obras para no perder tiempo.

Además el Alcalde conferenciará esta noche con el presidente de la Diputación para cambiar impresiones acerca de los terrenos que quedan por expropiar, para determinar su importe y convenir la forma de efectuar el pago, que según lo convenido, ha de ser mitad por mitad.

Dispensario antibactericeno. El Dr. D. Adolfo Gil y Morro ha interesado al Alcalde para que se facilite un local para instalar el dispensario antibactericeno, ya que cuenta con la subvención necesaria para instalarlo.

El Alcalde ha ofrecido resolver el asunto inmediatamente.

Un telegrama. El presidente del Consejo de ministros ha dirigido al Alcalde el siguiente telegrama: «Agradezco a esa respetable Corporación y a su digno presidente el testimonio de gratitud que me transmite.»

El director del Conservatorio D. Ramón Martínez y el profesor Sr. Chornet han visitado hoy al Alcalde para felicitarle por su nombramiento, en representación de dicho centro docente.

Agua potable. Se ha reunido la comisión, despachando asuntos de trámite.

Felicia urbana. Bajo la presidencia del Sr. Romero se ha reunido la comisión, acordando, entre otros asuntos de menor interés, la concesión de varias licencias para instalar motores y palomares.

Instrucción pública. La comisión ha acordado hoy conceder ingreso a varios alumnos y alumnas en diferentes centros docentes.

El directo a Madrid

Las cartas anunciadoras de la actitud del Ateneo Mercantil no resignándose a que Valencia quede sin la deseada comunicación ferroviaria directa con Madrid, han sido para los pueblos sitos en el trazado de la futura línea, como el resurrexit de sus esperanzas y anhelos.

Los alcaldes, al recibir esas cartas, convocaron a los ayuntamientos y Juntas de defensa, dándole la buena nueva de que hay quien mantiene sus anhelos y esperanzas. La lectura de las respuestas que a Valencia van llegando es nueva y entusiasmada. Ya no en Madrid, en los centros oficiales, en los políticos, donde los tristes pueblos ponen su fe y confianza, sino en Valencia, en el Ateneo Mercantil y demás entidades representativas de los valencianos bríos.

Una carta dice: «De Valencia nos llega a diario el sol, pareciera que sus rayos nos acarician y perfuman, al darnos luz y vida. Hoy viene de Valencia una racha de sana energía, que nos saca de la postración desahogada en que yacíamos desde que vimos imposible el directo. Con Valencia a todas partes; no será la noble ciudad quien nos engañe ni abandone.»

En la sesión de la Junta de Defensa, y leída la carta del marqués del Turia, se acordó significar al presidente del Ateneo Mercantil de Valencia el sincero agradecimiento de la Junta por sus trabajos y desvelos en favor del ferrocarril directo. Estar siempre decididos y con igual entusiasmo hasta aquí al lado de Valencia, cumpliendo sus órdenes e iniciativas, ha conseguido que el directo sea una realidad, ya que tal empeño es de vida o muerte para esta región. Nombrar la comisión

“LO INCREIBLE” GRAN BAZAR DE CALZADO PARA SENORA Y CABALLERO. Precio único: PESETAS 10'50 par, a elegir. APERTURA EL 7 DE OCTUBRE.

ACADEMIA COMERCIAL dirigida por D. César González. Perito y profesor mercantil. Empleo en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. Calle de Catalans (plaza de Calatrava), núm. 10, segundo.

FELIU Abadía San Martín, 1. Grandes existencias en géneros blancos de hilo y lana. Lienzos finos a precios inverosímiles. Inmortalizados bordados, encajes, pañuelos, toallas, medias, calcetas, y cintas de seda, mantelerías, juegos cama e interiores, más artículos propios para ajuar. Hermoso surtido en...

que en su día acompañe a la de Valencia a Madrid. Convocar una Asamblea magna de las corporaciones y entidades más prestigiosas del distrito por donde ha de pasar la vía y pueblos más interesados en su construcción, para mantener firmes nuestros deseos y los ofrecimientos pecuniarios, y de toda clase que se tienen hechos a la empresa que se encarga de la construcción del ferrocarril. Dirigir un saludo cariñoso al Ateneo Mercantil y a Valencia entera, que es en quien esta población tiene todas las esperanzas dadas que inició la construcción del dicho ferrocarril directo.

De Tribunales dicen: «Dispuestos en todos los tonos y por todos los medios a pedir lo que creamos de ley y justicia, estamos ya hartos de políticos fanáticos que desgobiernan la nación, y de vampiros extranjeros que nos explotan y escarnecen, y resucitos nos hallamos a llegar a las mismas gradas del Trono en demanda de nuestros legítimos derechos.»

No copiamos íntegras otras manifestaciones por no repetir los conceptos antes expresados, que en ellas palpitan, demostrando que los pueblos comarcanos del derecho, alentados por el Ateneo Mercantil, y ciertos de que Valencia no abandonará una campaña que para ellos es de muerte ó vida, están prontos a cuanto Valencia quiera, a cuanto Valencia mande.

Movimiento de población

De ayer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón y seis hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunción: María Portolés Maten, de 50 años.

Distrito del Mercad.—Nacimientos: Dos varones y dos hembras. Matrimonios: Federico Pascual con Asunción Codóñer, José Pichar con Teresa Camps y Vicente Martí con Francisca Ríchart. Defunción: Vicente Romero y Arcé, de 8 años.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: Tres varones. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Manuel Lizcón Bayona, de un día; Olegario Expósito, de 73 años.

Distrito del Mar.—Nacimientos: Nueve varones y dos hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Ninguna.

No se cierra el Gran Hotel Continental

Hemos sabido por persona que nos merece entera confianza, que dentro de unos días se hará cargo del establecimiento del Gran Hotel Continental su dueño y propietario D. Rafael Narbón, que desea que sus clientes estén bien servidos y con toda clase de comodidades a los que le honren con sus visitas.

Muchos elogios merece D. Rafael Narbón por su inteligencia y trabajo, que solo procura por sus comensales y poderles servir, proporcionándoles el bien estar en su casa y no dudamos que correspondrán, porque así lo merece dicho industrial.

Pérdida

Se suplica a la persona que haya encontrado un guardapelo antiguo que se perdió el domingo por la tarde en el trayecto desde Cullera, Silla, estación del Norte de Valencia y calle de Lauria, se sirva devolverlo a su dueña, domiciliada calle del Molino de la Robella, número 2, principal, y se le gratificará con cantidad superior al valor del guardapelo, pues se trata de un recuerdo querido de familia.

LONDRES VIAJEROS

Habiéndose cerrado el Gran Hotel Continental de Valencia, el gerente y representante de dicho hotel D. Luis Folgerona ha abierto al público una gran casa de viajeros, denominada LONDRES, donde su numerosa clientela encontrará el mismo cómodo servicio que en dicho hotel y más económico.

Dicha casa de viajeros está situada en la calle de Libreros, núm. 1.º, 2.º, donde estuvo instalada la sucursal de París durante la Exposición.

Restaurant Oriente

SAN VICENTE 84 MENU PARA MAÑANA ALMUERZO.—3 platos. COMIDA.—5'50 platos. Entremeses variados. Entremeses variados. Paella a la Valenciana. Consommé paetas de na. Pescado a la valenciana. Italia. Pescado a la greca. Ríñones al J. Portuguesa. Paletilla fritas. Entrecot patatas faridada a la duquesa. Fritas. Bisquit glacé. Tomates al gratin. Postres variados. Bequemas a la broche. Plan. Postres variados.

Se sirven codornices a la carta. Servicio a la carta. Tres platos a elección 2'50 pesetas.

Mapa-Muga

Itinerario del Reino de Valencia, necesario a los viajeros, comerciantes y turistas. De venta en librerías Maragat, Ortega y Fernández Almeida.

Trinquete de Pelayo

Mañana a las cuatro, gran partido de escalera cuarda, a 80 tantos, juego libre, Chiquet de Sured, Bullet y Mendoza, contra Chiquet de Sured, Domingo y Rafelo. Precio 20 centimes.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Maita', 'pueblo', 'de 40', 'de 75', 'de 80', 'de 85', 'de 90', 'de 95', 'de 100', 'de 105', 'de 110', 'de 115', 'de 120', 'de 125', 'de 130', 'de 135', 'de 140', 'de 145', 'de 150', 'de 155', 'de 160', 'de 165', 'de 170', 'de 175', 'de 180', 'de 185', 'de 190', 'de 195', 'de 200', 'de 205', 'de 210', 'de 215', 'de 220', 'de 225', 'de 230', 'de 235', 'de 240', 'de 245', 'de 250', 'de 255', 'de 260', 'de 265', 'de 270', 'de 275', 'de 280', 'de 285', 'de 290', 'de 295', 'de 300', 'de 305', 'de 310', 'de 315', 'de 320', 'de 325', 'de 330', 'de 335', 'de 340', 'de 345', 'de 350', 'de 355', 'de 360', 'de 365', 'de 370', 'de 375', 'de 380', 'de 385', 'de 390', 'de 395', 'de 400', 'de 405', 'de 410', 'de 415', 'de 420', 'de 425', 'de 430', 'de 435', 'de 440', 'de 445', 'de 450', 'de 455', 'de 460', 'de 465', 'de 470', 'de 475', 'de 480', 'de 485', 'de 490', 'de 495', 'de 500', 'de 505', 'de 510', 'de 515', 'de 520', 'de 525', 'de 530', 'de 535', 'de 540', 'de 545', 'de 550', 'de 555', 'de 560', 'de 565', 'de 570', 'de 575', 'de 580', 'de 585', 'de 590', 'de 595', 'de 600', 'de 605', 'de 610', 'de 615', 'de 620', 'de 625', 'de 630', 'de 635', 'de 640', 'de 645', 'de 650', 'de 655', 'de 660', 'de 665', 'de 670', 'de 675', 'de 680', 'de 685', 'de 690', 'de 695', 'de 700', 'de 705', 'de 710', 'de 715', 'de 720', 'de 725', 'de 730', 'de 735', 'de 740', 'de 745', 'de 750', 'de 755', 'de 760', 'de 765', 'de 770', 'de 775', 'de 780', 'de 785', 'de 790', 'de 795', 'de 800', 'de 805', 'de 810', 'de 815', 'de 820', 'de 825', 'de 830', 'de 835', 'de 840', 'de 845', 'de 850', 'de 855', 'de 860', 'de 865', 'de 870', 'de 875', 'de 880', 'de 885', 'de 890', 'de 895', 'de 900', 'de 905', 'de 910', 'de 915', 'de 920', 'de 925', 'de 930', 'de 935', 'de 940', 'de 945', 'de 950', 'de 955', 'de 960', 'de 965', 'de 970', 'de 975', 'de 980', 'de 985', 'de 990', 'de 995', 'de 1000'.



